

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXX.—Número 7.680

Segovia. — Miércoles 17 de Diciembre de 1930

Correspondencia: Apartado núm. 11

## EL MOVIMIENTO SEDICIOSO ESTA ABSOLUTAMENTE DOMINADO

El jefe del movimiento anunció que serían fusilados sin previa formación de causa aquellos que de palabra o por escrito conspiraran contra la "naciente República". En España se restablece la normalidad. Las huelgas son pacíficas y no se registran incidentes. La impresión en los cambios es favorable

### Los desmanes cometidos en San Sebastián por los agitadores

Un grupo de cincuenta individuos intercepta las comunicaciones

San Sebastián, 16.—La versión particular de los sucesos desarrollados ayer en esta capital, confirma la facilidad oficialmente por el Gobierno en Madrid. En la noche anterior, circularon insistentes rumores de que se declararía la huelga general, con carácter revolucionario y esto motivó que se reforzara el retén de servicio en la prevención del Cuerpo de Seguridad y en el Gobierno civil. Los rumores no tardaron en confirmarse, pues se supo que los agitadores hacían trabajos cerca de los obreros panaderos, para lograr que secundaran el movimiento.

Entre cinco y seis de la mañana, un grupo de unos cuarenta o cincuenta individuos, se dedicaron a recorrer los Centros de comunicación telefónica y telefónica, interceptando las comunicaciones en las redes del teléfono urbano y provincial. El teléfono interurbano lo cortaron derribando a hachazos el poste de entronque situado en las inmediaciones de la estación del Norte.

Pistola en mano, en el Centro telegráfico

En el Centro telegráfico, donde se encontraba de guardia un oficial y un ordenanza, penetraron en la sala de máquinas cuatro individuos, pistola en mano, obligando al oficial a que les indicara el lugar de la comunicación de los hilos y empleando una hacha fina y nueva, cortaron los hilos sin daño en los aparatos, pues a uno que quería hacerlo, se lo impidieron sus propios acompañantes, haciéndole ver que sólo se proponían cortar las comunicaciones y declarar que eran republicanos.

Centenares de disparos de pistola

Interrumpidas ya las comunicaciones, un grupo como de unos 20 individuos que en gran parte habían llegado de Irún y a cuyo frente iba el ex sargento de Carabineros Ortega, expulsado del Cuerpo por un asunto de un contrabando de armas, se presentó frente al Gobierno civil sobre las siete y media. Del grupo se destacó un individuo que penetró en la Comisaría preguntando si se hallaba detenido un tal Sebastián. (Es de advertir que durante la noche anterior habían sido detenidos 16 significados sindicalistas, comunistas y republicanos). Al contestársele negativamente, salió al exterior y súbitamente irrumpieron en el patio del Gobierno los 20 citados individuos y comenzaron a disparar pistolas de distintos calibres. Los guardias de retén y agentes de policía de guardia para poder contestar a la inesperada agresión utilizaron las puertas de entrada y algunos subieron a las habitaciones del conserje y rompieron los cristales de las ventanas, disparando desde allí sus pistolas. Se cambiaron algunos centenares de disparos. Hay quien calcula éstos en 400.

Disparos desde un automóvil

Durante la refriega, pasó frente al Gobierno un automóvil amarillo que se decía proceder de Irún y desde el que se hicieron también varios disparos sobre el Gobierno, en cuyas dependencias han quedado marcados multitud de impactos de bala. Un sargento de Seguridad muerto. Un guardia muerto y cuatro heridos

Consecuencias de este tiroteo el

### MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE LA GOBERNACION

«El movimiento ha quedado absolutamente sofocado»

Madrid, 17.—Una serie ininterrumpida de personalidades ha desfilado por el ministerio de la Gobernación para expresar al Gobierno su protesta por los pasados sucesos, y para ofrecerle su colaboración y ayuda. A las dos de la tarde de ayer recibió el señor Matos. En la entrevista que con una comisión de alcaldes de la provincia de Badajoz, presidida por el de la capital, señor Gala-

sargento de Seguridad, Emilio Montero, resultó herido de un balazo en la cabeza, a resultas del cual falleció sobre las nueve y media en la Casa de Socorro; Benito Corral, guardia de Seguridad, herida contusa leve; Angel López Patiño, guardia de Seguridad, tres balazos en la región escapular derecha y nalga; Benito Oliva, guardia de Seguridad, herida de bala en la cabeza; Francisco Godínez, guardia de Seguridad, herida de bala en la cabeza y brazo derecho; José Fagoaga, inspector de Vigilancia, lesión leve al caerse cuando perseguía a los revoltosos.

Cuando un grupo de revoltosos retrocedía del Gobierno, se encontró en la esquina de la plaza de Guipúzcoa y calle de Iriáñez al guardia de Seguridad ciclista Modesto López, y disparó contra él varios tiros, causando la muerte. Uno de los balazos lo recibió en la cabeza.

En la refriega resultó también herido uno de los revoltosos, a quien la Policía detuvo, ocupándole varios cargadores de pistola.

Los sediciosos, pistola en mano, imponen el paro en el servicio de tranvías

Sobre las nueve y media de ayer llegó a la plaza de Guipúzcoa una compañía del regimiento de Sicilia, que fué acogida por muchos curiosos que allí se encontraban, con entusiastas aplausos. Las fuerzas se distribuyeron en diferentes patrullas. En Telégrafos y otros Centros oficiales y de comunicación, se han establecido retenes de miqueletes y Guardia civil. Los tranvías han dejado de circular y parece que a primera hora algunos sediciosos se presentaron pistola en mano en las cocheras, imponiendo la suspensión del servicio. El comercio está cerrado y el paro es casi general lo mismo que en Pasajes y Rentería. Por el despacho del gobernador han desfilado las autoridades y distinguidas, personalidades a ofrecer su concurso y adhesión. Sobre las diez y media se reunieron las autoridades, acordando resignar el mando de la provincia en el gobernador militar.

Se han practicado numerosas detenciones de significados republicanos y se procedió a realizar un registro en la redacción de el diario vespertino «La Prensa», recogiendo un rollo de alambre de espino, rollos de cuerdas, una pistola, abundantes municiones y proclamas.

Una estratagema. Detención del sargento de Carabineros. Hallazgo de pistolas y bombas

Dos de sus redactores han sido detenidos y se busca al director. Ha sido detenido el ex sargento de Carabineros Ortega, que capitaneaba el grupo que intentó asaltar por la mañana el Gobierno civil. El revoltoso herido y detenido fué quien puso en juego la estratagema de penetrar en la Comisaría preguntando si habían, detenido a un individuo llamado Sebastián, pero en realidad lo hizo para enterarse de las fuerzas que allí había de retén. Se dice que este detenido ha sido fiscal municipal de Irún. Después de mediodía se fijaron en los sitios de costumbre bandos del gobernador civil resignando el mando en el militar. Continúan las detenciones de significados republicanos. En Irún se practicó un registro en el Centro Obrero, encontrándose debajo del tablado del escenario pistolas y bombas. Se detuvo a la Junta y se clausuró el Centro.

che, tuvo, hizo una larga exposición de la situación actual. Encareció el cumplimiento de la actuación ciudadana que como alcaldes les toca, referente a la difusión de la tranquilidad. El Gobierno tiene medios sobrados de mantenerla y de combatir la actuación claramente comunista de los sediciosos. Sin embargo, dice el ministro, la principal defensa de la Sociedad consiste en que cada ciudadano mantenga su perfecta in-

dependencia, realizando la vida ordinaria. Por ello no es necesario ofrecer apoyo al Gobierno para obrar energicamente, sino que basta con cumplir como buen ciudadano con las obligaciones cotidianas. Este fué el mayor fracaso del movimiento de ayer. Se lanzaron al aire aparatos con municiones, volando a cincuenta metros, amenazando con bombardear la población, y el público acudió a verlos a la calle con la risueña curiosidad que es natural, leyendo las proclamas indiferentemente y mirando al cielo. Fué un fracaso más rotundo y más significativo que cualquier otro.

Encárguese cada cual de no alterar su vida: el comerciante abriendo tranquilamente su establecimiento, el padre de familia sacando a ésta de paseo, el que tiene coche paseando en él por la población, el agricultor visitando tranquilamente sus fincas. La defensa de una población, en suma, debe radicarse en su intensa vida interior, que es la suma de las actividades privadas de todos sus componentes. Es indigno de un hombre suspender su vida por las coacciones ajenas; debemos rechazarlas, como rechazaríamos al que sin motivo nos impidiera pasear por nuestra acera.

Después de insistir en estos conceptos declaró que el movimiento ha quedado plena y absolutamente sofocado. Agradece, finalmente, la adhesión de los alcaldes extremeños, y

### REUNION DE MINISTROS

#### No viene a Madrid el Tercio de Extranjeros

Madrid, 17.—A última hora de la tarde de ayer fueron llegando los ministros al ministerio de Ejército, y a las siete de la noche, a excepción del de Marina, se reunieron todos en el despacho del presidente del Consejo. Este se había retirado ya a sus habitaciones particulares. La reunión de los ministros terminó a las nueve y media de la noche. El primero en salir fué el duque de Alba, a quien preguntaron los periodistas si tenía noticias del estado de Poincaré. El ministro de Estado respondió que no sabía sino que estaba enfermo.

Los periodistas hablaron también brevemente con el ministro de la Gobernación. El señor Matos se expresó así:

—Ya les habrán dado a ustedes una nota en el ministerio de la Gobernación. He estado unos momentos con el presidente, quien se ha acostado con fiebre de unas anginas catarrales, como consecuencia, sin duda, de fumar mucho.

—¿Nos puede usted decir algo de la reunión?

—Ha sido como las de todas estas noches. Nos hemos reunido para tener un cambio de impresiones y conocer las noticias de la situación.

Agregó el señor Matos que por la noche volvería a recibir a los periodistas en el ministerio de la Gobernación y que, en su defecto, sería el subsecretario, señor Martínez Acacio, el que daría las noticias de última hora.

Al salir los ministros de Hacienda y Economía manifestaron que no

#### Un grupo de sediciosos penetra en una iglesia de Gijón y hace una hoguera con bancos, confesonarios e imágenes

Telegrama circular del excelentísimo señor ministro de la Gobernación al gobernador civil de Segovia, del día 16 de Diciembre de 1930, a las 21,45:

«La situación de España en el día de hoy puede resumirse así: Provincias donde no existe huelga: Alava, Almería, Avila, Badajoz, Baleares, Burgos, Cáceres, Cádiz, Castellón, Cuenca, Gerona, Guadalajara, Huesca, Las Palmas, Lugo, Madrid, Málaga, Ojedo, Palencia, Pontevedra, Santa Cruz de Tenerife, Segovia, Soria, Tarragona, Teruel, Toledo y Valladolid.

Provincias en que existen algunos pueblos en huelga: Albacete, Almansa y Caudet, Ciudad Real, Puertollano, Guipúzcoa, Eibar, Tolosa y Murcia y Yecla. Provincias en cuya capi-

les promete su apoyo para la favorable solución de las peticiones que respecto a la construcción de caminos vecinales le hicieran.

El señor Matos recibió sonriente a los periodistas. La normalidad, dijo, es completa en toda España, con la única excepción de Barcelona, donde, según me comunica el gobernador, existe un movimiento de huelga, de carácter tranquilo al parecer, y que, probablemente, desaparecerá a poco de nacer. En las demás provincias hay tranquilidad.

Contestando a preguntas de un informador, dijo que en Bilbao había normalidad. A las once y media me ha informado en este sentido el gobernador.

Prometió a los periodistas hacer en la misma tarde gestiones para el pronto restablecimiento de las conferencias telefónicas con provincias. La nota que facilita a la Prensa, prometió, asimismo, entregarla pronto, a fin de que pueda llegar a los periódicos de provincias, y para que la transmisión fuera más rápida, se ofreció a remitirla directamente a los gobernadores de todas las provincias, para que ellos inmediatamente la trasladaran a los periódicos.

Visitó también al ministro don Ignacio de Emilio, presidente del Centro Cultural Monárquico de Barcelona y vicepresidente de la Juventud Monárquica.»

tenían nada que decir, pues estaba acordado que en el ministerio de la Gobernación se facilitasen todas las referencias y noticias.

El ministro de Fomento negó que se hubiese declarado la huelga ferroviaria en la región andaluza. A preguntas de los periodistas sobre la situación en Alicante, el señor Estrada no quiso hacer manifestaciones.

El Tercio no viene a Madrid

Madrid, 17.—Mientras los ministros estaban reunidos en el despacho del presidente, llegó al ministerio de Ejército el capitán general de Madrid, don Federico Berenguer. También estuvo un rato en el Ministerio el director de la Guardia civil, general Sanjurjo.

El capitán general entró en las habitaciones particulares del jefe del Gobierno y después conferenció brevemente con el ministro de la Gobernación.

Al abandonar el Ministerio el general don Federico Berenguer, dijo, respondiendo a preguntas de los periodistas:

—No viene el Tercio a Madrid. Ya no es necesario.

Estas manifestaciones del capitán general dan fundamento al rumor circular de que el Gobierno había pensado traer a España, además de las Banderas del Tercio, fuerzas de Regulares indígenas.

Los legionarios que han desembarcado en Valencia, marcharán desde Alcázar al campamento de Paterna, donde estarán alojados mientras las circunstancias lo requieran.

tal es general la huelga: Coruña, Huelva, Jaén, Logroño, Navarra, Santander, Vizcaya y Zaragoza. En Barcelona y Valencia, pero poco extenso trabajando bastantes fábricas y notando franca tendencia a mejorar. Por lo demás, está abierto el comercio, funcionan los teatros. Los tranvías, taxis y autobuses, circulan normalmente. El carácter de las huelgas planteadas es de índole profesional. Se mantienen pacíficas y sin incidentes; son respetados los servicios públicos y el abastecimiento de las poblaciones. En la mayoría de éstas trabaja el comercio, se celebran espectáculos y subsiste, aunque algo restringido, el tránsito rodado.

Provincias en que se vuelve al trabajo: León, Salamanca y Zamora. Incidencias ocurridas en algunas pro-

vincias: en Alicante, cuya capital tiene una huelga pacífica, se han registrado colisiones en Callosa de Segura y Elche, por intentar grupos de perturbadores interrumpir las comunicaciones. En Gijón, unos revoltosos, principalmente mozalbetes, quisieron arrancar la lápida que daba a una calle el nombre de Primo de Rivera, situada aquélla en la fachada de la iglesia de los Jesuitas. El grupo apedreó también las ventanas de ésta, penetrando en el templo, formó una hoguera con bancos y confesonarios y arrojó a ella dos imágenes. Expulsados del local los autores del hecho y a consecuencia de un disparo inopinadamente producido, quedó muerto uno de los revoltosos, pasándose en seguida adhesiones al Gobierno por las representaciones patronales obreras, profesionales, aristocráticas y elementos nuestros de prestigio y arraigo, para ofrecerse al

Gobierno de un modo incondicional. El presidente del Consejo superior de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación, que procede con altura de miras, digna de todo elogio, dirigió ayer una circular telegráfica a estas entidades restableciendo la verdad de la situación e invitando a todos los asociados a contribuir con la apertura de sus establecimientos a desvanecer alarmas, fortaleciendo la confianza pública con la circular. Han respondido hasta ahora manifestando su adhesión y ofreciendo su asistencia ciudadana, las Cámaras de Alava, Andújar, Cáceres, Ciudad Real, Guipúzcoa, Lugo, Manresa, Murcia, Reus, Ronda, Salamanca, Tarraza, Valencia, Valladolid, Valls, Vigo y Zaragoza. El resumen que precede responde exactamente a la realidad y su lectura basta para comprender que se va caminando hacia la normalidad.

Los pistoleros de Jaca ataron una cuerda al cuello del señor Beorlegui y oficiales no sublevados del regimiento de Galicia y les arrastraron por las calles

El que atentara de palabra o por escrito contra la naciente República, sería fusilado sin formación de causa. Un sargento y dos carabineros asesinados por no sumarse a la rebelión.

Preparando el golpe

Zaragoza, 17.—Continúan las detenciones de elementos destacados en Jaca por supuesta complicación en los sucesos. Tenemos la impresión de que el movimiento fué de tipo comunista, bajo la máscara de la república. Gracias a haberse elegido presidente a Pío Díez, republicano de abolengo, pero moderado, sorprendido por el nombramiento al salir a la calle pudieron evitarse muchos desafueros. La semana antes de la revuelta llegaron a Jaca unos elementos de Madrid, alguno de ellos estudiantes que, titulándose esquiadores, iban provistos de equipo de montaña, quienes con el pretexto de que no había nieve y después de diarias protestas contra el Patronato de Turismo, tenían frecuentes entrevistas en una casa particular, con los capitanes Galán, García Hernández, Gallo y otros oficiales. No asistían a estas reuniones los republicanos caracterizados de Jaca. Se sabe que los madrileños iban provistos de dinero en abundancia, pues para pagar el hotel, uno de ellos sacó un fajó de más de cincuenta billetes de mil pesetas.

Llegada de pistoleros. Cómo fué detenido el gobernador militar

La víspera de la rebelión llegaron unos treinta individuos, al parecer pistoleros de Madrid, Zaragoza, Valencia y Barcelona. El viernes, a las cuatro de la madrugada, el teniente Manzanera fué a casa del gobernador militar de Jaca diciendo que tenía que comunicarle una cosa de urgencia. Al salir el general, varios soldados y paisanos que iban con Manzanera le apresaron y le trasladaron al Ayuntamiento.

Un teniente coronel y varios oficiales, arrastrados por las calles

Al mismo tiempo, el asistente del teniente coronel del batallón de La Palma, señor Beorlegui, entraba en la alcoba de éste diciéndole que el cuartel estaba ardiendo. Beorlegui intentó hablar por teléfono, lo que no pudo efectuar por estar la línea cortada. Entonces salió a la calle, donde fué apresado por un grupo que le esperaba. Ante la resistencia vigorosa de este jefe, le maniataron y amordazaron, y poniéndole una cuerda al cuello le llevaron arrastrando al Ayuntamiento. Lo mismo hicieron con el oficial de guardia del regimiento de Galicia y demás jefes y oficiales no complicados.

En el Ayuntamiento quedaron presos unos 20 jefes y oficiales. Algunos de los revoltosos quisieron detener al obispo, desistiendo de ello ante la resistencia de Pío Díez,

La suscripción abierta para las familias de las víctimas por los sucesos de Jaca. Otras noticias

Otro aviator de los sublevados, en Portugal

Lisboa, 16.—Un quinto avión español, pilotado por el capitán de Artillería don Antonio Rexach, ater-

rizó ayer en territorio español, pues el aviator creía encontrarse ya en Portugal.

Después de pedir informes sobre el lugar en que se encontraba, el pi-

que pidió que no se molestara al prelado. Amenaza de fusilamiento. Asesinato de un sargento y dos carabineros

A las siete de la mañana se lanzaron los sublevados a las calles, abriendo previamente los cuarteles para armar y vestir al paisanaje. Los rebeldes llevaban como distintivo un gorro de legionario con una cinta roja, amarilla y morada. De esta manera se calcula que armaron a unos 300 paisanos. El grupo de insurrectos, con cornetas y tambores, precedidos de un pregonero, izaron en el Ayuntamiento la bandera republicana, tributándole honores militares. En las esquinas fué fijado un bando, que fué impreso por unos obreros que, pistola en mano, sacaron de la cama a un impresor de aquella localidad.

El bando decía: «Todo aquel que atentara de palabra o por escrito contra la naciente república será fusilado en el acto sin formación de causa.—El jefe del Comité revolucionario. Firmado. GALÁN.»

El grupo revolucionario se encontró con una pareja de carabineros formada por Manuel Montero Lanuza y Valentín Bruno, a los que invitaron a sumarse a la rebelión. Se negaron y entonces, haciendo fuego contra ellos, le dieron muerte. Poco después era asesinado de igual forma el sargento comandante del puesto de la Guardia civil, Demetrio Gallego.

Los revoltosos cortaron el telégrafo, dejando por equivocación la línea internacional, por donde se avisó de los sucesos a Francia y de allí a Madrid. Quisieron destrozarse la central de Teléfonos, desistiendo ante el llanto de las telefonistas, pero les arrancaron los auriculares.

La columna de sediciosos, engañada

Iniciada la marcha de la columna hacia Huesca, quedaron de guardia en Jaca sesenta soldados, no osando llegar a los fuertes donde sólo estaban de guardia dos capitanes y diez y seis soldados. La columna iba engañada, pues Galán les había asegurado que había sido proclamada la República en varias capitales. En el camino un estudiante, que actuaba de subjefe y que llevaba colocado un casco de radio, decía de trecho en trecho que acababa de recibir noticias de haberse proclamado la república en Madrid, Barcelona, Valencia, Zaragoza y Bilbao. Conviene advertir que sólo llevaba el casco sin aparato alguno, y que se trataba de una estratagema para engañar a los soldados.

La suscripción abierta para las familias de las víctimas por los sucesos de Jaca. Otras noticias

Otro aviator de los sublevados, en Portugal

Lisboa, 16.—Un quinto avión español, pilotado por el capitán de Artillería don Antonio Rexach, ater-

J. ROMERO.-ODONTÓLOGO
ENFERMEDADES DE LA BOCA Y DIENTES
Pesetas
Extracciones sin dolor..... 8,00
Dientes de porcelana, desde. 5,00
Coronas oro de libra, desde. 80,00
Dentaduras sin caucho ni paladar. Ultimo adelanto científico
Correcciones de Ortodoncia. Estomatología.
Luz Ultravioleta. Electroterapia etcétera.
Consulta diaria en Segovia: de diez a una y de tres a siete
PIDAN HORA AL TELEFONO 46
CERVANTES, 28, PRINCIPAL IZQUIERDA
TALLERES Y LABORATORIOS PROPIOS
:-: Consulta en Cantalejo, los viernes :-:

loto reanudó el vuelo, aterrizando anoche en Monforte, cerca de Castelo Branco, por haberse agotado la gasolina.
El avión sufrió algunas averías y el capitán Rexach ha continuado por ferrocarril su viaje a Lisboa.

Cómo huyó Franco de Cuatro Vientos
Madrid, 17.—Detalles complementarios de los sucesos en Cuatro Vientos, señalan que sólo registró un contuso de los rebeldes por golpe de cascote levantado por una granada. La desorganización provino de los sublevados por falta de asistencia de otros elementos comprometidos y ver que los directores de la rebelión permanecían en vuelo cuando acercábanse las tropas atacantes.

Constituyóse en dicho aerodromo el Juzgado especial y todo personal, tanto civil como militar, quedó detenido. Las fuerzas de guarnición del aerodromo fueron desarmadas y conducidas arrestadas al cuartel de Ingenieros de Carabanchel Alto.

El Juzgado especial fué interrogando uno por uno a todos los detenidos. Algunos fueron libertados. Otros quedaron detenidos bajo custodia de fuerzas de Zapadores.

Parece que los declarantes manifestaron que el último en elevarse cuando ya los cañones estaban disparando, fué el comandante Franco, que llevaba un sexquiplano «Breguet». El aparato arrancó cuando ya los proyectiles caían en el recinto del aerodromo. El comandante salió casi a ras del suelo, mientras a su alrededor caían algunos proyectiles. De esta forma siguió, alejándose casi un kilómetro, al cabo del cual tomó altura. A las once de la noche, el Juzgado continuaba instruyendo diligencias y es casi seguro que terminada su labor, constituyese el Consejo de Guerra.

En Barcelona fracasan los perturbadores
Barcelona, 17.—Ayer tarde se han reunido los tipógrafos, acordando por enorme mayoría continuar trabajando. Así, pues, se publicarán todos los periódicos menos algunos de matiz izquierdista, que dejarán de hacerlo voluntariamente.

También se ha reunido la Sociedad de Taxis, acordándose no obedecer la orden de paro. En igual sentido tomaron acuerdos los tranviarios y otros trabajadores de diversos oficios.

Ayer, por la mañana, llegó a este puerto el transporte de guerra «Almirante Lobo».

Hoy se ha presentado la Policía en el domicilio de Acció Catalana, practicando un minucioso registro, que no dió resultado alguno.

Han regresado las fuerzas del primero de montaña que el sábado salieron para Zaragoza.

El capitán general ha manifestado que el comercio continuará abierto. Confirmó que prestarán algunos servicios los somatenes, con el solo objeto de impedir coacciones a los que quieran trabajar.

El gobernador civil, por su parte, manifestó que no tenía noticias de que haya huelgas en los pueblos cercanos. Dijo que en otras partes reina tranquilidad.

A última hora se ha rogado a la Prensa en Capitanía que se haga público que, contra el rumor que ha circulado, funcionan todas las líneas férreas con perfecta normalidad y se despachan billetes para todos los finales de línea.

El Banco de España contribuye con 200.000 pesetas a la suscripción abierta para la Beneficencia
Madrid, 17.—El Consejo de Administración del Banco de España celebró ayer su reunión correspondiente al lunes y que había sido aplazada. Por la tarde el gobernador del Banco, señor Bas, manifestó a los periodistas que, a causa de lo avanzado

de la hora a que comenzó la reunión, había quedado aplazado hasta la reunión del viernes el estudio de algunas cuestiones de las que figuraban en el orden del día, referentes a la cuestión monetaria.

Añadió que había recibido la visita de varias personalidades que fueron a pedir la contribución del Banco para la suscripción abierta para la Guardia civil, y que el Consejo del Banco ha acordado contribuir a esta suscripción con 200.000 pesetas y con otras 50.000 para las familias de las víctimas de los recientes sucesos.

Por último, el señor Bas se mostró muy satisfecho de la marcha del cambio internacional y dedicó con este motivo frases de elogio a la actuación del Centro oficial de contratación de moneda.

Remitido
Don Jesús de Grado Sanz, pariente cercano de la criada segoviana Braulia Sanz, que se suicidó en Madrid por acusársela de un robo, cuya noticia insertaron algunos periódicos de la Corte, haciéndonos nosotros eco de la misma, remite a nuestro director la siguiente nota aclaratoria:

«La Prensa de Madrid (no toda) y también su periódico, dan la noticia de que Braulia Sanz de Grado (que en paz descanse) «parece» que acusada de robo se suicidó. Que la noticia se dió, y han sido los mismos a quien servía, cierto. Que robó... ¿Y qué es lo que robó? La justicia aclarará este delicado punto. Los demás no sabemos nada ni nos lo han querido o podido decir ni hemos conseguido averiguarlo, por ser asunto muy obscuro. Sólo he de decir a ustedes cómo en los tristes momentos anteriores al sepelio de la desventurada Braulia se presentaron a un servidor, como pariente más allegado a ésta, varios vecinos y funcionarios de la casa donde la difunta prestaba sus servicios, «ajenos completamente y desconocedores» de la familia, a hacerme, en presencia de un grupo de familiares y paisanos, afirmaciones rotundas de la «inocencia» de Braulia; así como también juraban haber sido objeto ésta de toda clase de durezas e insultos en el trato diario, dándose el caso de que en su última mañana fué oída cuando se la acosaba y ella amargamente se deshacía en llanto, defendiendo su honra ante la familia entera que trataba de despedirla por ladrona, y si en otras ocasiones brilló al fin su inmaculada honradez, en este caso pudo más la desesperación y dió origen a la fatal resolución que llevó a cabo.

Es mi deseo, desde estas líneas, dar las gracias, en nombre de los padres y hermanos de la difunta, a cuantos se han molestado por el esclarecimiento de la verdad, ya que a una familia se la ha deshonrado... muy de prisa, y especialmente, a un periódico de esta Corte, que ha sido el único que, bien informado, publicó la noticia muy de otra manera que los demás.

Madrid, 16 Diciembre 1930.»

Sección provincial administrativa de Primera Enseñanza de Segovia
Adjudicaciones quinto turno
En la «Gaceta» correspondiente al día 10 del actual aparecen declarados definitivos los nombramientos o adjudicaciones provisionales insertos en la «Gaceta» del día 12 del pasado mes de Noviembre en maestros por el quinto turno o sea por oposición libre, no correspondiendo ninguna de estas adjudicaciones a la provincia de Segovia.

Títulos profesionales
A la Universidad Central se de.

No compre confecciones sin antes ver las que ofrece la Casa Givaja
VEA ALGUNOS DE SUS PRECIOS
Abrigos de señora, desde..... 20 pesetas
Abrigos de caballero, »..... 35 »
Pelizos de id. »..... 17 »
Trincheras de id. »..... 29 »
Impermeables de id. »..... 11 »
Plumas de id. »..... 17 »
Abrigos cuero de id. »..... 75 »
Trajes de lana de id. »..... 85 »
Pantalones lanilla »..... 5 »
Abrigos checos id. »..... 85 »

Juan Bravo, 26, Segovia

vuelve el título de Bachiller expedido a favor de don Juan José Armario, por haber sido reclamado por el ilustrísimo señor rector de dicho Centro.

Asimismo se envía a la Sección Administrativa de Oviedo, el de maestro de Primera Enseñanza de don Nicolás Montero San Juan, a petición de dicho interesado.

Escalafón
Para su entrega a los interesados se hallan en estas oficinas y que podrán recoger de doce a una, todos los días laborables, los folletos del Escalafón, que tenían pedidos por medio de fichas:

Doña Felipa Pérez de Paz, doña Mercedes Sánchez Casero, don Celestino Estrado Valverde, doña Asunción Quinzanos Navarro, don Norberto Hernanz Hernanz, don Mauricio Rubio Corihuela, doña María Isabela Santos Fernández y doña Carlota Benito Martín.

El Consorcio Resinero
El presidente de la Diputación nos ha manifestado que en breve se reunirá en el Palacio provincial la Comisión designada en la Asamblea del mes de Abril y redactará el informe que ha de elevar al ministerio de Fomento en relación con la información pública abierta sobre el Consorcio Resinero.

Estima el señor Cáceres que las actuales circunstancias no aconsejan la celebración de nueva Asamblea para tratar acerca de este asunto, la que, por otra parte, no es necesaria, por ser conocidas de la Comisión las aspiraciones de los pueblos interesados en el Consorcio.

Sin embargo, los Ayuntamientos que deseen acudir a la información pueden hacerlo, redactando ellos mismos los correspondientes informes, que se les ruega envíen a la Diputación para que la mencionada Comisión los tenga en cuenta al redactar el suyo y envíe todos juntos al ministerio de Fomento.

EL ADELANTADO de ayer
Nuestro número de ayer no pudo ser expedido en los automóviles correos de la provincia, a causa de una avería en la línea de electricidad, que impidió el trabajo en nuestras máquinas hasta las seis de la tarde.

En el Ayuntamiento
Han comenzado a discutirse los presupuestos para 1931
Observaciones
La sesión más importante de cuantas celebra la Corporación municipal, es aquella en que han de discutirse las partidas de sus presupuestos de ingresos y gastos. Por eso no es extraño que el contribuyente que nutre las arcas municipales, que los «copleros» que buscan consonante al agua y a los arbitrios sobre el vino, y los desocupados que agazapados esperan a que un capitular caiga en la leve falta de un «Japsus»; del lenguaje, y algunos que presumen de «pensadores» sobre cosas de Segovia, llenen el salón de sesiones. Pero hoy, sin duda, por acomodarse al ambiente, hubo huelga general en el público de las sesiones. En el salón de sesiones apenas hay cinco oyentes. ¿Qué se ha de hacer! ¿Dónde fueron esos «bravos» defensores de los intereses del pueblo? ¿Desertaron? Porque ellos, voceros incansables, entusiastas de los derechos del contribuyente, tenían un papel que representar en el Ayuntamiento. Se iba a tratar de aumentar, disminuir o aprobar la continuación de los arbitrios establecidos o de establecer otros y allí debieron no faltar a la hora de la crítica pública. Cuando, como ayer, la película de los presupuestos ha de pasar vertiginosamente ante su vista, cierran los ojos, vuelven la espalda y desaparecen como por encanto. Es, acaso, motivo de esa actitud la confianza que a todos inspira la Corporación municipal. Digamos, imitando al poeta: «Si es así, puede pasar». Yo recibo la impresión de que no es muy necesario el público. Anoche los concejales formaron la ley económica del Ayuntamiento para 1931, poniendo en ella alto sentido de ecuanimidad, de justicia y de penetración de las conveniencias de la ciudad.

E. DE P.
Comienza la sesión
Son las seis y media. En el salón de sesiones aparecen el alcalde, don José Carretero y los concejales señores Gila, Larios, Carretero (don Juan), Guajardo, Rivas, Parareda, Tablada (don Carlos), Riesco, del Barrio, Arranz, Gómez (don Siro), Gómez (don Guillermo) y Moreno (don Leopoldo).

Se da comienzo a la sesión por la lectura de las relaciones que han de formar el presupuesto de gastos. Pasan algunas sin que se promueva debate entre los capitulares, hasta que el señor del Barrio hace un alto en la marcha al llegar a la consignación

Acerca de una polémica
Tenemos que manifestar a don T. Espinar, de Turégano, que todo cuanto nuestro director expuso bajo su firma acerca de la polémica surgida entre los señores Velicia y Canto es cierto. No diremos que no lo sean los hechos que expone el señor Espinar, pero entre unos y otros existirá alguno que no sea conocido, y de ahí la oposición que se advierte, y nada más, definitivamente.

Cobro de créditos y de alquileres de fincas?
F. BLANQUEZ PROCURADOR
San Frutos, 7.—Segovia

NOTAS DEL OBISPADO
Pago de cupones
Los señores partícipes de Capellanías y demás obligaciones eclesiásticas pueden presentarse al cobro del cuarto trimestre del corriente año los días 22, 23 y 24 del presente mes, en la Delegación de Capellanías del Palacio Episcopal.

Retiro espiritual
Se celebrará en la capilla del Palacio Episcopal en la forma acostumbrada el segundo jueves de Enero del próximo año, día 8, a las cuatro y cuarto de la tarde.

La crónica del Congreso de Acción Católica
Las entidades o señores, inscritos como congresistas del primer Congreso de Acción Católica, celebrado en Madrid durante el mes de Noviembre del pasado año de 1929, pueden recoger la crónica del mismo, a la que su inscripción les da derecho, en la Delegación de Capellanías del Palacio Episcopal.

HISPANIA J. M.
1.º El reloj más extraplano,
2.º El reloj preciso.
3.º El reloj elegante.
4.º El reloj de precio módico.
DE VENTA
CAAS MOZO
Isabel la Católica, 5.—Relojería

NIÑO-DENTISTA
Plaza Mayor, 6. Jueves, viernes y sábados
Pesetas
Extracción sin dolor..... 3,00
Dientes de oro, 22 kilates... 80,00
Dientes de porcelana..... 5,00
Empastes..... 5,00
Dentaduras completas, 28 dientes..... 140,00
Dentaduras de oro, 28 dientes..... 600,00
PIDAN NUMERO PARA LA CONSULTA AL TELEFONO 118
La mejor dentadura con los mejores materiales que existen, garantizada por diez años, a DIEZ PESETAS DIENTE
Clínica: Talleres y Laboratorio en Madrid, Carretas, 19

De sociedad
Enfermo
Se encuentra muy mejorado de la grave enfermedad que durante algún tiempo le ha retenido en cama, el niño Agustín de Frutos Isabel, hijo de los señores de Frutos (don Teobaldo), de Mozoncillo.

Nombramiento eclesiástico
Ha sido nombrado vicesecretario de Cámara y Gobierno del Obispado, el doctor don Eustasio del Barrio Marinas.

La Asociación de padres de familia
En cumplimiento del reglamento de la Asociación de padres de familia, de las normas dadas para la constitución de las Juntas locales y de acuerdo con el prelado de la Diócesis, se nombra a todos los curas párrocos, ecónomos y regentes de las Diócesis, consiliarios de dichas Juntas en sus respectivas parroquias.

Ascenso
Ha sido ascendido a agente de primera clase del Cuerpo de Vigilancia, nuestro buen amigo y paisano el culto funcionario don Felipe de Frutos y de Frutos, el cual seguirá prestando sus servicios en la Corte en la división de ferrocarriles, a la que está afecto.

Fallecimiento
Ayer dejó de existir en esta ciudad, a los cincuenta y seis años de edad, la señora doña Josefa Talavera, esposa del cartero de esta Administración de Correos don Manuel Montes.

EN CERVANTES
«La tierra de todos», película cinematográfica en diez partes
En las funciones de ayer fué rodada en este teatro la superproducción de la Metro Goldwin Mayer «La tierra de todos», adaptación a la pantalla de la novela de Blasco Ibáñez de este título y de la que nos ocupamos cuando fué estrenada en este mismo teatro.

NOTAS DE HACIENDA
Padrón de Edificios y Solares
Formado el Padrón de Edificios y Solares de este término municipal para el ejercicio de 1931, con la rebaja del recargo del 10 por 100 sobre las cuotas del Tesoro que venía percibiendo el excelentísimo Ayuntamiento de la capital, desde 1.º de Abril de 1923, en virtud de la autorización concedida por Real orden de 17 de Febrero del mismo año, queda expuesto al público en el local de la Administración de Rentas públicas de la provincia por término de ocho días hábiles, contados desde el siguiente a este que tenga lugar la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial», durante cuyo plazo podrá ser examinado por los contribuyentes y formular contra el mismo las reclamaciones a que hubiere lugar.

Seguros
Continúa a buen paso la lectura del presupuesto y apenas hay una pequeña interrupción al llegar a la partida de 100 pesetas, consignada para pago de los litigios que el Ayuntamiento pueda sostener. No es mucho, sobre todo si se promueve el pleito anunciado por las obras de cacería. Interviene el señor Arranz y las 100 pesetas quedan como jalón, ya que no sirvan para otro destino.

Pago de la mensualidad corriente
La Dirección general del Tesoro ha acordado que se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas y clero el día 20 del actual.

Se arriendan
pastos para 1.500 cabezas de ganado lanar, en Oropesa de Toledo, lindando con el río Tietá. Razón, don Ricardo Huertas, procurador, San Agustín, número 16, Segovia.

Se encuntra muy mejorado de la grave enfermedad que durante algún tiempo le ha retenido en cama, el niño Agustín de Frutos Isabel, hijo de los señores de Frutos (don Teobaldo), de Mozoncillo.

Ha sido nombrado vicesecretario de Cámara y Gobierno del Obispado, el doctor don Eustasio del Barrio Marinas.

En cumplimiento del reglamento de la Asociación de padres de familia, de las normas dadas para la constitución de las Juntas locales y de acuerdo con el prelado de la Diócesis, se nombra a todos los curas párrocos, ecónomos y regentes de las Diócesis, consiliarios de dichas Juntas en sus respectivas parroquias.

Ha sido ascendido a agente de primera clase del Cuerpo de Vigilancia, nuestro buen amigo y paisano el culto funcionario don Felipe de Frutos y de Frutos, el cual seguirá prestando sus servicios en la Corte en la división de ferrocarriles, a la que está afecto.

Ayer dejó de existir en esta ciudad, a los cincuenta y seis años de edad, la señora doña Josefa Talavera, esposa del cartero de esta Administración de Correos don Manuel Montes.

EN CERVANTES
«La tierra de todos», película cinematográfica en diez partes
En las funciones de ayer fué rodada en este teatro la superproducción de la Metro Goldwin Mayer «La tierra de todos», adaptación a la pantalla de la novela de Blasco Ibáñez de este título y de la que nos ocupamos cuando fué estrenada en este mismo teatro.

NOTAS DE HACIENDA
Padrón de Edificios y Solares
Formado el Padrón de Edificios y Solares de este término municipal para el ejercicio de 1931, con la rebaja del recargo del 10 por 100 sobre las cuotas del Tesoro que venía percibiendo el excelentísimo Ayuntamiento de la capital, desde 1.º de Abril de 1923, en virtud de la autorización concedida por Real orden de 17 de Febrero del mismo año, queda expuesto al público en el local de la Administración de Rentas públicas de la provincia por término de ocho días hábiles, contados desde el siguiente a este que tenga lugar la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial», durante cuyo plazo podrá ser examinado por los contribuyentes y formular contra el mismo las reclamaciones a que hubiere lugar.

Seguros
Continúa a buen paso la lectura del presupuesto y apenas hay una pequeña interrupción al llegar a la partida de 100 pesetas, consignada para pago de los litigios que el Ayuntamiento pueda sostener. No es mucho, sobre todo si se promueve el pleito anunciado por las obras de cacería. Interviene el señor Arranz y las 100 pesetas quedan como jalón, ya que no sirvan para otro destino.

Pago de la mensualidad corriente
La Dirección general del Tesoro ha acordado que se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas y clero el día 20 del actual.

Se arriendan
pastos para 1.500 cabezas de ganado lanar, en Oropesa de Toledo, lindando con el río Tietá. Razón, don Ricardo Huertas, procurador, San Agustín, número 16, Segovia.

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)
EN LA TARDE DE AYER
Presión atmosférica..... 674.1
Dirección del viento..... Oeste. 50
Temperatura máxima..... 80
EN LA MAÑANA DE HOY
Presión atmosférica..... 680.4
Dirección del viento..... Oeste. 02
Temperatura mínima (protegido)..... 02
Pronóstico del tiempo, inseguro

Comedor de Caridad
Comida: cocido ordinario.
Cena: lentejas.
Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 52; niños, 44; total, 96. En la cena: adultos 54 niños, 49; total, 103.
Total del día, 199.

Ama de cría
soltera, de veinte años, leche de dos meses, se ofrece para casa de los padres de la criatura. Razón, Pedro Zorro, en Martín Muñoz de las Posadas.

Traslada su residencia y consulta de Aldea Real a Carbonero el Mayor, el :::::
Doctor don Manuel García Sánchez Lirián
Hay teléfono y servicio de taxis

# ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 1,30 TARDE

## Diez muertos y dieciocho heridos en un accidente ferroviario

### Choque de un tren expreso con un mercancías

León.—Acabamos de recibir noticias dando cuenta de haber ocurrido un accidente ferroviario en la estación de Cuadros. Los primeros detalles califican a aquél de catástrofe, ya que han resultado muchos muertos y heridos.

Parece que el expreso de Asturias ha sido el originario de la catástrofe al chocar en dicha estación contra un tren de mercancías.

Al sobrevenir el choque, el expreso marchaba a gran velocidad, a causa de llevar retraso. El maquinista, con el natural deseo de contrarrestar los minutos perdidos, lanzó el convoy a toda marcha. En el momento de llegar a la estación mencionada, caía una intensa nevada que imposibilitaba al maquinista del expreso ver las señales de paso. Como dicho convoy no tiene parada en la estación de Cuadros y no se percibían las señales por la causa expresada, el maquinista no cerró los reguladores para aminorar la velocidad. Ajenos a tener ante sí a un tren de mercancías, el maquinista hizo que prosiguiera la marcha normal el expreso que fué a chocar violentamente contra aquél. El momento fué espantoso. Los viajeros del expreso, influidos de gran pánico, se lanzaron a campo traviesa en direcciones distintas. Otros, más serenos, se apresuraron a prestar auxilio a los heridos que se encontraban aprisionados entre los restos de los convoyes y a colocarlos en los coches que por no haber sufrido grandes desperfectos podían preservarlos de las inclemencias del tiempo.

Desde la estación de Cuadros se comunicó rápidamente el suceso a León, en donde fué formado un tren de socorro con personal y obreros ferroviarios, que ya ha llegado al lugar de la catástrofe.

Se sabe que diez de los viajeros del expreso han resultado muertos y diez y ocho heridos, tres de ellos graves.

**Detalles de la ejecución de los capitanes Galán y Hernández**

Jaca.—Un testigo presencial de la ejecución de los capitanes Galán y Hernández, ha hecho el siguiente relato:

Dichos oficiales fueron trasladados al polvorín en donde había de cumplirse la sentencia, en un camión de Artillería, señalado con el número 649. Debido a una avería registrada por los motores, el vehículo se paró a los doscientos metros. Custodiaba a los sentenciados fuerza de ingenieros e iban acompañados por los capellanes que habían de asistirles en los últimos momentos. Los capitanes Galán y Hernández daban muestra de gran entereza.

A las tres de la tarde del domingo llegaron al polvorín. En las lomas que le circundan, se situaron 200 personas para presenciar la ejecución.

Retirados ocho metros de la tapia del polvorín, fueron colocados los capitanes Galán y Hernández, y a veinte de éstos el piquete que había de cumplir la sentencia. Dichos oficiales negáronse a taparse los ojos.

Al dar la orden de fuego, el capitán Galán se dirigió a los soldados y les dijo:

«Apuntad bien, muchachos, y no nos hagáis sufrir.»

El capellán encargado de asistir los últimos momentos de los sentenciados, les abrazó. Luego los capitanes Galán y Hernández se unieron en largo y apretado abrazo.

A las tres y cuarto sonó una descarga. El médico que presenció la ejecución reconoció a los oficiales. El capitán Hernández murió instantáneamente. El capitán Galán duró escasos segundos.

Seguidamente, los restos de dichos oficiales fueron colocados en un carro de ambulancia de Sanidad Militar y a las tres y media eran sacados del polvorín. El público que se encontraba en aquellas proximidades se descubrió, emocionado.

### Listado de muertos y heridos en la acción de Jaca

Huesca.—He aquí la lista de los muertos y heridos resultantes de la acción llevada a cabo por las tropas reales contra las sediciosas:

General gobernador militar de Huesca, señor Heras; teniente coronel del Estado Mayor señor Martínez; teniente de la Guardia civil señor Riquelme, heridos.

Regimiento de Galicia: Maestro armero; suboficial Francisco Ruiz; sargento Luciano González; cabos Luis García, Manuel Echand y Angel Jacobo; soldados Valeriano Barrera, Antonio Crespo, Santiago Laó, Rogelio Téller, Juan Masip, José García Mella, Julio Pascual y Elías Martínez. Batallón de Las Palmas: Cabos

Lorenzo Cuevas y José Puertola; soldados Julio Balballón y Julián Manchó.

Muertos: Pascual Ejarque, Simón Navalpotro y Valeriano Barrera. También resultó muerto Eugenio Lega Pariel, de treinta y dos años, vecino de Jaca, casado con Encarnación San Román, de la que tiene siete hijos. Por su condición de chófer, fué obligado por los sediciosos a prestar servicios bajo el mando de aquéllos.

### Detención del Comité Republicano y elementos socialistas y comunistas de Cartagena

Cartagena.—Desde el lunes reina tranquilidad. No se publica los periódicos por haber ido a la huelga los tipógrafos.

En todos los establecimientos se ha trabajado y se trabaja, excepto en la fábrica de cristal, porque entre sus obreros radica el foco sindicalista.

Fuerzas del Ejército custodian todos los edificios públicos.

Ha sido detenido el comité republicano y los elementos dirigentes de los socialistas y comunistas.

Los cines y los teatros celebran sus funciones.

### Quince individuos detenidos

Sevilla.—El capitán general ha publicado una nota diciendo que desde que ha sido declarado el estado de guerra, no se ha producido en la población ningún incidente.

En Marchena han sido detenidos quince individuos por hacer frente a la Benemérita, los cuales serán juzgados.

### AL CERRAR LA EDICION

MADRID, 4,30 TARDE

#### Detalles de la catástrofe ferroviaria

León.—Como hemos anticipado, el número de muertos en la catástrofe ferroviaria ocurrida esta mañana en la estación de Cuadros, se eleva a diez, y el de heridos a 18. Estos han sido trasladados a León.

Entre los muertos figura el fogonero del tren 541, Fernando Blanco. De este convoy han quedado tres vagones y descarrilados otros tres. Del expreso el furgón, el coche correo y un coche de tercera, quedaron convertidos en un informe montón de astillas. Las máquinas y tenderos de los dos trenes también han quedado destruidos.

Nos hemos entrevistado con los elementos técnicos que acudieron en los primeros momentos al lugar del accidente y nos han manifestado que se tardará treinta y seis horas en normalizar la circulación.

Es muy elogiada la actuación del cura párroco de La Cea, don Ignacio Llamas, quien desde los primeros momentos prestó asistencia espiritual y material a los heridos.

Cuando se trabajaba en el salvamento de los viajeros aprisionados entre las astillas de los vagones, se oyeron voces de auxilio proferidas por una mujer, cuya situación se ignoraba. Después de grandes trabajos se logró extraer a dicha señora, quien tenía entre sus brazos a un hijo suyo que, como ella, estaba herido de gravedad.

El jefe de la estación de Cuadros ha manifestado que se dió cuenta de la inminencia de la catástrofe y por eso salió avanzando hacia el expreso haciendo señales con el farol, que resultaron ineficaces por la densidad de la nieve que caía.

#### La situación en Barcelona

Barcelona.—La población presenta animado aspecto y circulan casi todos los taxis. En la mayoría de las fábricas se ha reanudado el trabajo. El capitán general y el gobernador civil visitaron esta mañana las zonas que están enclavados los cuarteles, advirtiendo normalidad. En las primeras horas de la madrugada los obreros se mostraron bastante retraídos para reanudar las tareas, pero a medida que avanzaba la mañana entraron al trabajo.

En San Feliú y en San Baudilio también se ha reanudado el trabajo. Se han practicado numerosas detenciones y han sido clausurados el Centro Republicano de Puertaferrisa y los domicilios de los Sindicatos Unidos.

El capitán general asistió esta mañana a inaugurar un busto de Bolívar en el Parque de Montjuich.

—A causa de no haberse publicado los periódicos «La Nau» y «La Publicitat» han sido suspendidos por diez días.

—Continúan llegando fuerzas del Ejército de diversos puntos.

gados con arreglo a lo expresado en el bando declarando el estado de sitio.

Los dueños de los taxis intentaron la huelga esta madrugada, pero merced a las gestiones hechas cerca de ellos por las autoridades, se han reintegrado a sus puestos hoy al mediodía.

El aspecto de la ciudad es normal. Los tranvías circulan sin protección.

Los cocineros de fondas y hoteles se han declarado en huelga, por lo cual en aquellos establecimientos se ha puesto una nota reduciendo el menú. En las tahonas se trabajó esta madrugada, pero después los obreros abandonaron el trabajo y han sido sustituidos por soldados de Intendencia.

El capitán general ha manifestado que está dispuesto a reprimir con mano dura las coacciones que se ejerzan contra la libertad de trabajo.

#### Aviones a Madrid

Sevilla.—Con dirección a Madrid ha salido esta mañana una escuadrilla de siete aviones, que va mandada por el capitán Ximénez Sandoval.

#### Situación en Asturias. Serán reprimidos energicamente los actos de sabotaje

Oviedo.—Ha comenzado la huelga general en Asturias. El paro es absoluto excepto en los ramos de agua y alumbrado. Por la población apenas circulan vehículos. No se publican periódicos.

El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que está decidido a reprimir con mano dura todos los actos de sabotaje y los de cualquier otro orden con que se intente alterar la tranquilidad de la población.

Los directores de las fábricas militares de Trubia y Oviedo, han conferenciado con el gobernador militar, a quien han expresado la necesidad de reforzar la guardia de dichos establecimientos. Seguidamente se ha llevado a cabo esa medida de precaución.

#### Solución de la huelga de Zaragoza

Zaragoza.—La huelga general planteada en esta capital ha terminado por no haber secundado el paro los Sindicatos Libres. El capitán general ha puesto en libertad a varios individuos detenidos en los últimos días y ha clausurado los centros republicanos.

—Se ha desbordado el río Ebro, interceptándose las comunicaciones entre Tudela y Arguedas. De Peralta comunican que se ha desbordado el río Araga y arrastra la cosecha de remolacha ya recolectada.

#### Estado de los conflictos sociales en las provincias

Alicante.—Continúa la huelga general. Esta mañana patrullaron fuerzas de los Regimientos de la guarnición, obligando a abrir los comercios. Por primera vez salen a la calle fuerzas del Ejército desde que se publicó el estado de guerra. El batallón de Cazadores de Africa continúa en el campamento y hasta ahora no ha salido de él.

El aspecto de la población es tristísimo y el público invade las tahonas para abastecerse de pan.

—De Callosa de Segura comunican que se ha registrado una colisión entre la Benemérita y los huelguistas, resultando un obrero muerto. Las autoridades han solicitado el envío de fuerzas de Murcia.

—Dicen de Elche que se ha constituido el Comité revolucionario y proclamando la República. Se espera la llegada de una bandera del Tercio, pero no será fácil el arribo a la población de estas fuerzas porque los huelguistas han levantado la vía. Ayer levantaron también la de los ferrocarriles de Andalucía y de Madrid a Alicante.

Santander.—Trascurridas las cuarenta y ocho horas por las que se declaró la huelga, hoy se ha reanudado el trabajo.

Sevilla.—Se trabaja normalmente. En algunas obras los huelguistas han sido sustituidos por otros obreros. La fábrica La Trinidad ha anunciado que si mañana no vuelven al trabajo los obreros se les considerará despedidos.

San Sebastián.—Reina tranquilidad. Los comercios han abierto sus puertas y se trabaja en casi todas las obras. En Pasajes algunos obreros han pedido protección para trabajar.

#### El Rey asiste a los funerales por Bolívar

Madrid.—En la iglesia de San Francisco el Grande se ha celebrado esta mañana solemnes funerales por el alma de Bolívar.

A las once llegó el Rey acompañado del ayudante, general Ponte, y el conde de Maceda. Una compañía del regimiento de León, con bandera y música, rindió honores. Asistieron a los funerales, que fueron oficiados por el obispo de Madrid, el

Gobierno en pleno, excepto el general Berenguer, que continúa indispuerto, cuerpo diplomático y distinguidas personalidades.

Al salir de San Francisco, el Rey revistó las fuerzas, que desfilaron seguidamente dando los vivos reglamentarios.

#### En la Presidencia

El jefe del Gobierno pasó la noche con fiebre, que ha bajado algo esta mañana, permitiéndose al general Berenguer pasear por sus habitaciones.

Conferenció extensamente con el director general de Seguridad y recibió la visita del señor García Molinas, quien le ofreció 700 exploradores para prestar los servicios que el Gobierno crea conveniente encomendarlos.

#### Agasajo a las tropas

Madrid.—En el Ministerio del Ejército se ha recibido un telegrama del gobernador militar de Jerez de la Frontera, ofreciendo en nombre de algunos cosecheros de vino de la localidad importante cantidad de este caldo para las tropas que participaron al lado del Gobierno en los hechos de Jaca y Cuatro Vientos.

#### Los legionarios en Valencia

Valencia.—A las nueve y cuarenta minutos de esta mañana llegó a este puerto el vapor «España 5», que atracó junto al crucero «Miguel de Cervantes». Poco después desembarcaron de aquel buque dos compañías de fusiles, una de ametralladoras, haciendo un total de 536 hombres; 108 mulos y ocho caballos. Con los legionarios viene la cantinera Vicenta González Rubio, que tiene diez hijos prestando servicio en la Legión. Manda la bandera el comandante don Francisco Altoaguirre. Los expedicionarios desfilaron por las calles de la capital siendo ovacionadísimos. El capitán general presenció el desfile y seguidamente marcharon los legionarios al campamento de Paterna.

Se espera de Algeciras la llegada de un tren conduciendo otra bandera de la Legión.

#### ALMACÉN DE PESCADOS DE JUAN JOSE GARCIA

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

#### PESCADOS RECIBIDOS

Pescados recibidos	Precio Medio kilos.
Merluza.....	2,50 y 3,00
Congrio.....	2,00
Besugos.....	1,50
Panchos.....	0,50
Dentones.....	1,00
Sardinas.....	1,00
Idem pequeñas.....	0,70
Almejas.....	1,50
Colorados.....	0,80
Pescadillas.....	0,90 y 1,10

He aquí los precios:

En la pescadería de JUAN JOSÉ, 15 mejor en su clase en Segovia

Teléfono número 98

#### J. H. DE NICOLAS MEDICO OCULISTA

Ex profesor del Instituto de la Encarnación de Madrid.

CONSULTA DE ONCE A DOS

Calle de Cervantes, número 38

## AGUSTÍN SANTAMARIA

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

Intervención oficial en los Bancos. Cotización oficial de la Bolsa de Madrid. Compra y vende títulos de la Deuda del Estado y valores industriales, dando póliza a los interesados. Cuentas de crédito y préstamo, con garantía de valores del Estado. Industriales o personal. Descuento de letras y cupones. Los títulos o valores comprados con su intervención son irrevindicables, respondiendo de ellos conforme determina el Código de Comercio.

EN EL BANCO DE ESPAÑA, DE DIEZ A DOS Y EN JUAN BRAVO, NUM. 26, 2.º (CASA DEL ESTANCO), DE TRES A SEIS

## JABON CHIMBO



El mejor para lavar la ropa por su esmerada elaboración y los componentes de su elaboración.

Resulta más económico que todas las demás marcas similares por su mayor duración y no estropea la ropa que con él se lava.

Exigir siempre la marca estampada en el trozo.

Se vende en trozos de 250 y 500 gramos

## BANCO HISPANO AMERICANO

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en vista de las utilidades de este ejercicio de 1930, ha acordado repartir un dividendo activo del 5 por 100 (pesetas 22,50 por acción), que, con el distribuido a cuenta en el mes de Julio último, forma un total equivalente al 10 por 100 del capital desembolsado, libre de todo impuesto.

El pago de este dividendo quedará abierto desde el día 2 de Enero próximo, en las Oficinas centrales de este Banco y en las de sus sucursales de Albacete, Alcalá la Real, Alcañiz, Alcira, Alcoy, Algeciras, Alicante, Algemesi, Almendralejo, Almería, Antequera, Aranda de Duero, Arcas, Avila, Azuaga, Badajoz, Barbastro, Béjar, Bilbao, Burgos, Cabra, Cáceres, Cádiz, Calahorra, Calamocha, Calatayud, Carmona, Cartagena, Caspe, Castellón de la Plana, Cezalla de la Sierra, Ceuta, Ciudad Real, Córdoba, Coria, Cartagena, Cuenca, Culera, Don Benito, Ecija, Ejea de los Caballeros, El Ferrol, Elda, Estella, Figueras, Gandía, Gerona, Granada, Guadalajara, Guadix, Haro, Huelva, Huesca, Jaca, Jaén, Játiva, Jerez de la Frontera, Jumilla, La Coruña, La Palma del Condado, Las Palmas, Linares, Logroño, Loja, Lora del Río, Lorca, Lugo, Mahón, Málaga, Manzanares, Martos, Medina del Campo, Medina de Rioseco, Mérida, Montforte, Montilla, Morón de la Frontera, Motril, Mula, Murcia, Olot, Onteniente, Orense, Osuna, Palma de Mallorca, Pamplona, Plasencia, Pontevedra, Pozoblanco, Puerto de Santa María, Reinosa, Ronda, Sabadell, Salamanca, Sanlúcar de Barrameda, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife-Santander, Santiago, Segovia, Sevilla, Soria, Tafalla, Talavera de la Reina, Tarancón, Terrasa, Teruel, Toledo, Tomelloso, Torrelavega, Tudela, Tuy, Ubeda, Utrera, Valdepeñas, Valencia, Valverde del Camino, Valladolid, Vélez-Málaga, Vigo, Villafranca del Panadés, Villagarcía de Aro, sa, Villarreal, Villena, Vitoria, Vivero, Zafra, Zaragoza y en los siguientes establecimientos en el Banco de San Sebastián (federado con este Banco Hispano Americano), San Sebastián; en el Banco Herrero, en Oviedo, y en el Banco de Gijón, en Gijón.

Madrid, 15 de Diciembre de 1930.—El consejero secretario general, Ramón A. Valdés.

## Casa Givaja

Juan Bravo, 26, Segovia

SEÑORA: Compre usted en esta CASA su ABRIGO, VESTIDO y SOMBRERO.

LA CASA MAS SURTIDA

## Leña de encina

Se vende en la finca de «Temeroso», sita en el término municipal de Navalmanzano. Dirigirse a Eustasio Herranz, en dicho pueblo.

Se vende o cambian por novillos o vacas una pareja de bueyes serranos, de seis años y 24 arros próximamente, buen trabajo y una docena de carneros superiores. Para tratar, con Valeriano García, en Marazuela.

Se vende una vaca suiza, abocada al tercer parto, de abundante rendimiento. Para tratar, con Venancio Ballesteros, en Aguilafuente.

## La Segoviana

CASA DE VIAJEROS

— DE —

JOSE GOMEZ «EL CHICLANERO»

Calentación, cuartos de baño

Teléfono 15.424

Plaza de Santo Domingo

Entrada por Tudescos, 1 MADRID

## Bar Castilla

Exquisitas meriendas y aperitivos

JUAN BRAVO, 72.—SEGOVIA

## CASA DE VIAJEROS

DE

JOSE HERAS

San Felipe Neri, 4, principal Teléfono 92.202 MADRID

El hallarse a muy pocos metros de la Puerta del Sol, y del punto de llegada y salida de los automóviles de línea, hace ser la casa de estancia de los segovianos en la Corte.

## M. LOBO

Sastre

CERVANTES, 21

Anuncia a su numerosísima y distinguida clientela y público en general, que ha recibido las últimas novedades para la presente temporada de invierno.



## ECOS DE LA PROVINCIA

### Tolocirio

#### La fiesta de la Purísima

Después de un solemne novenario, al que asistió gran número de fieles y en el que apareció la imagen de la Inmaculada colocada en artístico altar, levantado en el centro del presbiterio, adornado con lujos pabellón y profusión de flores, obra de las camaristas señoritas Crescencia Agüero y Herminia García, ayudadas por las asociadas señoritas Primi, Valeriana, Eulogia, Severiana y María, se ha celebrado en este pueblo la fiesta en honor de la Purísima.

El día 7, después de la novena, se oficiaron las vísperas, cantándose en el as, por nuestro virtuoso sacerdote, don Dativo Conde, el precioso salmo «Tota pulchra» y cánticos por las asociadas y pueblo. Al final de la novena, todos los días se cantó la salva con acompañamiento de armonium.

A las diez se ofició solemne misa a gran orquesta, en la que conulgaron todas las asociadas.

La oración sagrada estuvo a cargo de nuestro apreciable sacerdote, señor Conde, quien con la elegancia de su oratoria, ensalzó las glorias de María, haciendo un acabado bosquejo del valor inmenso de Nuestra Señora.

Al ofertorio, consagración y alzar, fueron interpretadas bonitas piezas de la Marcha Real por un cuarteto de cuerda, compuesto por los jóvenes Vidal Agüero, Alejandro Canora, Víctor Sanz y Antonio Ramiro.

Por la tarde, después del ejercicio de novena y santo rosario, fué sacada la Inmaculada en procesión, recorriendo, a hombros de las asociadas, las calles de costumbre; de regreso en la iglesia, fueron declamados los versos y poesías siguientes por las asociadas Teodora Agüero, «La ciega de la Inmaculada»; Josefina Sanz, «La Inmaculada»; Martina Canora, «Quién es ella»; y Benita Herrero, «Bendita sea tu pureza».

A dar mayor realce a los cultos celebrados en honor de la Inmaculada, contribuyó, además del celo de nuestro virtuoso sacerdote, la cooperación de todo el vecindario y el interés de las Hijas de María, secundadas por el no menos de los jóvenes, quienes desde el primer instante se reunieron a él; siendo una prueba que entre ellos se disputaban quién habían de sacar las insignias.

En el deber me encuentro de felicitar a la Asociación de Hijas de María, porque mediante su decidida intervención, se va aumentando la devoción a María, como asimismo a su director y nuestro venerado sacerdote, don Dativo Conde.

#### Número agraciado

Lo ha sido el 102, con la elegante mantelería que ha rifado la Asociación de Hijas de María, de este pueblo.

#### Un hombre es cogido por un carro

El pasado martes, cuando se dirigía a Arévalo, con treinta fanegas de algarrobas, el vecino de Rapariegos, Angel Herrero, y al llegar por la carretera de Cuilla a Arévalo, próximo a Martín Muñoz de la Dehesa, y quizá debido a un accidente inesperado, fué alcanzado por el carro que conducía. El carruaje le pasó por encima de la pierna izquierda.

Por el lugar del accidente no pasó nadie hasta cerca de media hora, en que personas de San Cristóbal de la Vega se encontraron con el macabro hallazgo. Con la urgencia del caso y con las precauciones inherentes, trasladaron al herido a su domicilio. Reconocido por el médico de la localidad, fué pronosticado su estado muy grave, dándose inmediatamente aviso a la Brigada Sanitaria provincial, para que fuera trasladado al Hospital de la Misericordia, de Segovia, en el que quedó hospitalizado a última hora del mencionado martes.

## Dr. Jacinto Lafuente

MEDICO POR OPOSICION DEL CUERPO DE PRISIONES CON DESTINO EN ESTA PRISION PROVINCIAL

Medicina y Cirugía generales, partos y enfermedades propias de la mujer.

VISITA DOMICILIARIA:

Herrería, núm. 11.—Segovia

El infortunado es persona muy apreciable en esta comarca y tiene esposa y ocho hijos de corta edad.

Según noticias, hasta ahora llegadas a nosotros, el desgraciado Angel continúa algo mejorado, pero se cree que le tendrá que ser amputada la pierna, siendo de temer esta operación por creer que haya sufrido la cadera.

Mucho celebramos que, si a la creída operación hubiera que llegar, ésta fuera feliz, y mientras así no sea,uplicamos a Dios por su salud.

CORRESPONSAL

11-12-930.

### Valverde del Majano

#### Petición de mano

Por don Julián Llorente y para su hijo Fausto (industrial en Madrid), ha sido pedida la mano de la agraciada y simpática señorita Irene Tabanera, hija de la también industrial de este pueblo doña Francisca Tabanera, quien con tantas simpatías cuentan en esta sociedad.

Entre los invitados tuvimos el gusto de saludar a la señorita Vicenta Herranz, maestra nacional de Murdrián; al farmacéutico de este pueblo don Enrique Tejedor y a las simpáticas señoritas Romana, Eustaquia, María, Patrocinio, Eduvigis, Lucía, Benedicta, Juana, Paz, Emilia, Andrea, Rosalía, Vicenta, María, Amparito y Angelinas Llorente, cuya juventud compartió sus alegrías con jóvenes de la sociedad madrileña y de este pueblo.

Terminó el acto con un grandioso baile, amenizado por la banda La Popular, de Segovia, alternando con el clásico pianillo.

Nuestra más feliz enhorabuena a los simpáticos jóvenes y sus familias.

CORRESPONSAL

### San Cristóbal de Cuéllar

#### Fiesta de la Inmaculada

Días de gratísimos recuerdos y dignos de escribirse con letras de oro serán para los vecinos de este pueblo las fiestas de la Inmaculada por la brillantísima solemnidad con que se han celebrado. El programa de los festejos que habían de tener lugar entusiasmó a los vecinos, que, edificantes y en masa, han acudido a los actos. El día 30 de Noviembre dió principio el solemne novenario con una plática preparatoria del señor cura párroco y cánticos por un coro de señoritas.

El día 7 del actual se inauguró una preciosa imagen de la Virgen del Carmen, que procesionalmente recorrió las calles, cantándose «El Ave Carmelitano» por los niños de las escuelas y haciéndose la imposición del santo escapulario a numerosos devotos.

Y llegó el día de la fiesta principal. El altar mayor, donde se destacaba la imagen de la Inmaculada, rodeada de un resplandeciente nimbo de luz y de preciosas guirnaldas de flores, ofrecía un aspecto esplendoroso.

A las nueve de la mañana se celebró misa de comunión, que dijo el reverendo Padre Alberto Marco, prior de la Comunidad de Padres Carmelitas de El Henar, acto consolador y sublime, que conmovió nuestros corazones al ver acercarse a la sagrada mesa, además de las asociadas, a los señores maestros, niños de las escuelas y multitud de fieles.

A las diez se bendijo el nuevo y magnífico altar que la Asociación de Hijas de María ha costeado para su Madre Inmaculada. Acto seguido tuvo lugar la solemnísimas misa oficiada por nuestro párroco, don Mauro Garcillán, asistido por religiosos de El Henar; se interpretó la de la «Inmaculada Concepción», de V. Goicoechea, por la Schola cantorum de la Comunidad de Padres Carmelitas; ocupando la sagrada cátedra el reverendo Padre prior, quien con su singular elocuencia pronunció un discurso vibrante, luminoso y cautivador, logrando mantener al auditorio, que llenaba por completo las naves del templo, en constante y elevado interés.

A las tres de la tarde el volteo de campanas nos anuncia de nuevo otro hermoso espectáculo; hecho el ejercicio de la novena, como en días anteriores, se organiza la procesión magna, que encabezada por los niños termina con la Comunidad de Padres Carmelitas, que lucen la capa blanca, y preside de pluvial el Padre superior; la procesión camina lentamente, mientras la Schola cantiva nuestra atención con selectos motetes y preciosas plegarias.

De vuelta ya en la iglesia, sube al púlpito nuestro párroco y visiblemente emocionado da las gracias a todos por su brillantísima y valiosa cooperación y termina con frases vibrantes que la multitud, no obstante la religiosidad del lugar, ahoga con entusiastas y atronadores vivas.

Nuestra felicitación sincera a los organizadores por la grandiosidad de estas fiestas.

CORRESPONSAL

### San Miguel de Bernúy

#### Fiesta de la Inmaculada

Habiéndose formado en este pueblo la Asociación de Hijas de María, se ha celebrado este año por vez primera, con gran entusiasmo y solemnidad, el novenario y fiesta a María Inmaculada.

Todas las tardes de novena entonaron cánticos religiosos un coro de señoritas, compuesto por Marcelina Melero, Severiana Gómez y Claudia de San José.

El día 8, a las nueve de la mañana, misa solemne por nuestro dignísimo párroco don Alejandro Olmos, quien pronunció un elocuente sermón enalteciendo las grandezas de María Inmaculada.

Las señoritas antes dichas y dirigidas por el organista Juan de San José, cantaron la misa con mucho gusto y entonación. Recibieron el Pan Eucarístico más de sesenta asociadas y gran número de fieles; cantando preciosos motetes en tan solemne acto las jovencitas Ignacia Melero, Benita Pérez, Lucía Martín y Justa Aranda.

A las tres de la tarde se organizó la procesión con la sagrada Imagen, acompañando todo el pueblo en masa y haciendo escolta las Hijas de María.

Plácemes merecen las señoritas Felipa Martín, Juanita Pascual y Florencia Hernando, presidentas y organizadoras de tan simpática fiesta.

CORRESPONSAL

12-12-930.

### Madriguera

#### Nombramiento

Por renuncia voluntaria de este partido farmacéutico, ha sido nombrado titular en tal concepto de Cerezo de Arriba, nuestro querido amigo don Juan Moreno Victoria, dejando en este pueblo gratos recuerdos durante su estancia en el mismo, por las innumerables simpatías con que contaba debido a su agradable trato social, comprobado por lo acreditada que siempre tuvo su farmacia.

Le deseamos igual acogida en su nuevo partido y nuestra más cordial enhorabuena.

X.

### Lastras del Pozo

#### Voto de gracias al maestro

El Ayuntamiento de este pueblo, la Junta local de Primera Enseñanza, autoridades y padres de familia, presididos por el digno alcalde del mismo, don Aristides Jorge, procedieron, reunidos en la escuela mixta, que está a cargo de don Evergisto Piquero, a presenciar los exámenes de los alumnos de ambos sexos que, según es costumbre, se verifican todos los años en el día de hoy, así como otorgar las vacaciones y obsequiar a los niños para que descansaran y estimularlos en su labor.

Los resultados de la prueba fueron harto notorios y brillantes. En todo género de actividades y de

manera extraordinaria en la escritura se destacó siempre el trabajo y la excelente orientación del culto profesor y el alto grado de instrucción de sus discípulos.

El acto terminó con un rasgo de ternura y delicadeza; dedicando una oración en recuerdo del fallecido párroco don Pelegrín Rodríguez, el que, por sus virtudes, se hizo amar de todos y por su amor a los niños, de éstos de modo inolvidable.

Unánimemente y con satisfacción hondamente sentida, se acordó hacer constar en acta tan relevante servicio y dar un voto de gracias al señor Piquero.

Enhorabuena!

DOCTOR GONZÁLEZ DE CANALES.

## CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

#### Cuando menos se piensa

Mr. Henry era médico de Aubengué, aldea perdida entre las dunas, en la línea de Calaix y próxima a Boulogne sur Mer.

El bueno del médico se aburría soberanamente en su pueblo, y para distraer su aburrimiento, dos veces por semana se marchaba a pasar el día a Boulogne.

A la ida, por la mañana, todo iba bien: los trenes ómnibus paraban en la estación de la aldea; pero a la vuelta, por la tarde, ninguno se detenía en Aubengué.

Mr. Henry, hombre fuerte y vigoroso y atrevido, resolvió la dificultad a su manera. Con una manta al brazo tomaba en Boulogne el rápido de París.

Un poco antes de Aubengué, la línea forma una curva y los trenes tienen que acortar la marcha; al llegar a ese punto, el médico estaba ya en su puesto, en el estribo del vagón, y bien envuelto en la manta. En el momento oportuno, cuando la velocidad era menor, con un buen golpe de riñones se lanzaba al suelo, rodando como una pelota.

Durante varios años, el médico volvió a su casa de esa manera. Sus convecinos lo sabían, y aunque al principio hubo algunos que temieron por sus huesos, con el transcurso del tiempo, y fiando en su fuerza y en su suerte, acabaron todos por creer que nunca le ocurriría una desgracia en sus viajes.

Y sin embargo... la desgracia ocurrió; el médico perdió la vida en un viaje en el tren: en un descarrillamiento cerca de Etapes.

Y aquel día Mr. Henry iba tranquilamente sentado en un coche de primeral

### Joyería, platería y relojería

#### DE

**Basilisa Berzal**  
Liquidación de todos los artículos de esta casa, a precios baratísimos.  
Calle de Isabel la Católica, 9

### Licenciados del Ejército!

Muchos destinos públicos para soldados, cabos y sargentos con 5, 6, 7 y 8 pesetas diarias. El CENTRO DE GESTIONES de esta capital, San Francisco, 6 y 8, os informará gratis la manera de solicitarlos. También gestiona certificados de penales y de últimas voluntades, colocaciones particulares, copias y presentación de documentos en oficinas públicas y ministerios de Madrid.

Se venden dos novillos, propios para semental, uno terreno y holandés. Para tratar, con Fermín del Real, en Torredondo.

Venta de pinares En el término de Marugán se venden 26 obradas de pinar negro. Para tratar, con Antonio Marugán, en Abades.

VINOS FINOS  
**La Bodega de la Heredia**  
MADRID.  
FIDANSE EN TODAS PARTES.  
**VINA TONDONIA**  
PLANTACION 1913 1914  
REPRESENTANTE  
**Antonio Serrano Vallejo**  
Juan Bravo, 7 y 9.—Segovia

## REBAJAS DE INVIERNO

### Casa Fermín

Durante los últimos quince días del año, para que toda la clientela de esta casa se pueda beneficiar en plena temporada al hacer sus compras, siguiendo su costumbre de vender económicamente, hace en todos los artículos de invierno una extraordinaria importante rebaja

- Por 0,20 pesetas, calcetines para caballero, colores, finos y calidad de gran duración.
- Por 0,65 pesetas, bufandas charleston, cuadros novedad.
- Por 0,50 > camisetas punto inglés, tamaño de niños.
- Por 1,45 > camisetas punto inglés, lana de señoras.
- Por 2,75 > toteras felpa media manga, tamaño señora.
- Por 2,50 > camisetas punto inglés, para caballero, medidas grandes.
- Por 4,75 > Jerseys todo lana, colores lisos, medidas de señora (esto no están rotos ni apollillados, son recibidos durante este mes de la fábrica).
- Por 0,50 pesetas, pañetes estampado de gran moda.
- Por 4,90 > corte de vestido paño, estilo inglés.
- Por 2,90 > paño abrigos para señora, estilo inglés.
- Por 10,00 > Felpas para abrigos.
- Por 23,75 > pellizas cuello de felpa, confección esmerada en todas las medidas de caballero.
- Por 33,00 pesetas abrigos para caballero, paño y confección de primera.
- Por 125,00 > abrigo de piel forro de seda, confección de gran gusto y actualidad (para señora).
- Por 1,75 pesetas, lanas para vestidos, colores lisos y estilos inglesados de gran novedad (valían 5 pesetas, hay negro y marino).
- Por 12,75 pesetas, mantones pelo y paño en negro.
- Por 19,00 > mantones escoceses, [revés marino (valen 40 pesetas)].

#### ¡Sorprendente e importante!

Tengo 2.540 metros paños abrigos de señora en todas las clases y estilos de la última moda, que los venderé con 50 por 100 de rebaja. Mantas de cama, legítimas de Palencia, sin manchas ni nada de algodón, únicos que se puede garantizar su resultado, con 30 por 100 de rebaja.

Aprovecharse de los últimos quince días del año, para hacer sus compras en la

## CASA FERMIN

Con esta casa no es posible competencia; «sus compras en las mejores fábricas, sus pagos al contado»

Precio fijo, todo marcado en cada pieza o prenda, a la vista del comprador

NOTA IMPORTANTE.—Ventas exclusivamente al contado, para que no paguen unos por otros.

## ¡Atención, segovianos!

Han llegado 5.000 kilos de turrones de Alicante y Jijona, que se liquidarán en el GRAN DEPOSITO INSTALADO EN CRONISTA LECEA (frente al bar Casas) y próximo a la plazuela de la Rubia

#### PRECIOS SIN COMPETENCIA

Turrones variados, a.....	4,50 pesetas kilo
Mazapán de Toledo, a.....	6,00 > >
Frutas escaruchadas, a.....	6,00 > >
Peladillas de Alcoy, a.....	6,00 > >
Polvorones de Sevilla, a.....	5,00 > >
Mantecadas de Astorga, caja, a.....	1,60 > >
Polvorones de Sevilla, caja, a.....	1,60 > >

¡NO CONFUNDIRSE! CRONISTA LECEA  
(Solar frente al bar Casas, próximo a la plazuela de la Rubia)

## Casa Givajaja

pone en conocimiento de su numerosa clientela haber adquirido una gran partida de género de punto a precios sin igual, como son:

Camisetas de niñas, desde.....	0,45
Refajitos >	0,65
Braguitas >	0,75
Camisetas de señora >	1,25
id. de caballero >	2,45
Pantalones de señora >	2,25
Camisetas de señora, de felpa, manga corta.....	2,00

JUAN BRAVO, 26 (FRENTE A LA IGLESIA DE SAN MARTIN (SEGOVIA)

#### EL MEJOR TURRON

EN LA

## Casa de los caramelos

#### PRECIOS

Alicante, Jijona y avellana (legítimo extra), a.....	7,00 pesetas kilo
Cádiz superior, a.....	6,00 >
Especial Alicante, Jijona y avellana, a.....	5,00 >
Frutas coco y yema, a.....	5,00 >
Figuras, mazapanes y amarguillos, a.....	5,00 >
Peladillas, piñones, pasteles Gloria y empanadillas yema, a.....	7,00 >
Turrón surtido de 5 kilos en adelante, a.....	4,00 >

Cajas Anguilas desde 0,30 pesetas en adelante  
**La Casa más surtida**  
Plaza del Corpus, 9. -- Segovia

## J. CAMPOS

Unico médico ortopédico de Madrid  
AUGUSTO FIGUEROA, 8

Teléfono, 14.581.—Apartado en Correos, número 303

Tratamientos y curaciones sin operar  
ORTOPEDIA.—HERNIAS, mal de Poot, escoliosis, coxalgia, parálisis infantil, pies planos, juanetes, deformidades en general, corrección y colocación de narices y orejas, vientres voluminosos, descensos de la matriz, sordera, piernas y brazos artificiales.  
COSMÉTICA.—Caída del pelo, arrugas, manchas y cicatrices de la cara, destrucción de las canas y modificación en el color del cabello, curación del Oeena (mal olor del aliento), destrucción del vello, etcétera.

#### Consultas por correo

En SEGOVIA, el 26 del actual, de once a una,  
HOTEL PARIS Fornos (desde el año 1912)

REUMA El tratamiento de más eficacia y rapidez incluso los baños termales según clínicas Regent's Park y Universitäts Klinik. Doctores Campos y Subirachs.

#### Consulta moderna

CHURRUCA, 25.—MADRID PRECIOS MODICOS

# EL MEJOR PURGANTE Aguas de CARABAÑA DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPÉTICAS Jabón de sales de Carabaña

Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 pesetas. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Lealtad, 12.—Madrid

DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS